



1. Juni 2022

Schriftliche Anfrage

von Alexander Brunner (FDP)
und Përparim Avdili (FDP)

Seit längerer Zeit finden jeweils am Freitagabend unbewilligte Demonstrationen (beispielsweise «Smash WEF» oder «Critical Mass») statt. Dabei blockieren (mehrheitlich) Velofahrende Strassen und Kreuzungen in Zürich, was insbesondere zu grossen Verzögerungen und Ausfällen des ÖV führt.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wann und welche unbewilligten Demos fanden seit Anfang 2020 jeweils am Freitagabend statt und mit wie vielen Teilnehmenden? Bitte um tabellarische Aufstellung.
2. Von wann bis wann dauerten jeweils die Störungen des öV pro Demo? Wie viele Tram- und Buslinien fielen pro Demo mindestens zeitweise komplett aus?
3. Wie viele Fahrgäste waren schätzungsweise pro Demo von Ausfällen und Verspätungen im Tram- und Busnetz betroffen?
4. Viele Stunden zusätzliche Wartezeit mussten ÖV-Passagiere aufgrund der Demonstrationen seit Anfang 2020 insgesamt in Kauf nehmen?
5. Wie viele Zusatzstunden insgesamt haben die Demonstrationen seit Anfang 2020 beim VBZ Personal verursacht?
6. Was sind die geschätzten gesamten Mehrkosten aufgrund der Demonstrationen seit Anfang 2020?
7. Mit welcher Strategie möchte der Stadtrat die Ausfälle und Verspätungen zukünftig verringern?